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哈利路亞，奉主耶穌基督聖名作見證：

走過人生七十多個寒暑之後，回首所走的路徑，原來一路上都是神的引導，且

以豐盛的恩典相隨。我個人的信仰歷程，就如讚美詩第101首〈專愛耶穌〉的歌詞

所述，信仰成長的過程可分為幾個階段：(一)在臺灣生活的時期，是專愛自己，不

愛耶穌；(二)全家移民來美國的初期（1977-2001），是多愛自己，少愛耶穌；(三)

從2001年11月喜瑞都教會成立到現在，是少愛自己，多愛耶穌。這些年來的信仰體

驗，就是主耶穌愛我，也愛我全家。

分設喜瑞都祈禱所

當南加州地區第一間教會──El Monte教會，在1975年成立後，信徒人數就持

續增長；到了1980年代，會堂空間已不敷使用，遂打算在喜瑞都或周邊地區分設教

會。然而，神有其美好的旨意，後來是在Garden Grove地區買下會堂，於是在1982

年成立了園林教會。蒙神賜福，園林教會人數不斷增長，於1992年又在南方分設了

爾灣祈禱所。

文／陳克己見證 牧人整理

從個人信仰體驗， 
追念喜瑞都教會的建立與發展(上)
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因著人的能力不足，讓神的大能與作為更完美地彰顯出來！

全家福，2019年6月加添新成員，共11人，感謝神！

陳克己弟兄與劉須惠姐妹
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幾年後，有信徒再提議於喜瑞都周邊地區

分設教會；但幾經討論後，尚沒有結論。直到

2001年9月，園林教會的信徒大會決議在喜瑞

都附近成立祈禱所。可惜當時許多有恩賜、

有經驗的信徒，因各種緣故，沒有參與推動

新祈禱所的工作，後來教會選出四位在能力與

經驗上都相對不足的負責人，組成了工作小

組，用以推動分設教會的聖工。當時四位負責

人，除了本人負責教牧兼主席外，另有張英彥

弟兄（宣道）、張國松弟兄（總務）和林宏弟

兄（財務）。感謝神的恩典，因著人的能力不

足，讓神的大能與作為更完美地彰顯出來！

尋找會堂的經過

當分設祈禱所的決議通過後，籌備小組就

積極地開會研討相關的工作計畫，起初大家的

內心是既喜也憂，喜的是，長久以來在喜瑞都地區分設教會

的期待將成真；憂的是，千頭萬緒，困難重重，不知從何著

手。感謝主，在聖靈的帶領下，小組成員都熱心服事又充滿

信心，相信只要是合神旨意的事，必能順利推動。眾人先是

分組到喜瑞都方圓十哩的範圍內，尋找可租或可買的會堂，

同時負責人也積極地請益長執傳道們有關帶領教會的事宜。

在這尋覓聚會地點的階段，經信徒熱心的尋找，發現一

間在Norwalk的教會，有適合我們使用的會堂，然而雙方幾

經交涉與評估後，最後並沒有租用。但感謝主，又有信徒發

現另一間教會的會堂，不論在地點或空間大小上都切合我們

所需，也就是喜瑞都現在的會堂。當時，這所教會已將會堂

出租給另外兩個團體使用，一個是韓國人的教會，另一個是

其他的基督教派，同時週間也出租場地作為托兒所之用。

經過交涉後，我們順利租下了這個聚會場所，成為這間會堂

的第四個使用團體，與另外三個團體共同使用會堂和愛廳。

2001年11月3日，我們搬入現在的會堂開始聚會，也在當天

承租期間，有三間教會、托兒所共四個團體共用。

承租期間，會堂外觀。

會堂內部，2001年3月祈禱所成立感恩

特別聚會，職務會報告祈禱所籌備經

過。
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舉行祈禱所成立特別聚會。

承租以後，我們其實成為維護這個場所

的主要團體，因為地主無力也無心照顧此

會堂，而另外兩個教會團體和托兒所，不但

不做清潔打掃的工作，甚至在星期日的聚會

後，還將他們的樂器和用品散置在講臺上，

沒有清理就離開。因此，在安息日時，信徒

就需要一早到會堂來做清潔與整理，將裡外

打掃乾淨。真教會信徒願意效法主服事人的

榜樣，相信這是神所悅納的。

當時的教會區域沒有圍牆或大門，許多

附近居民會到停車場做晨間運動，因此，每

當安息日都會與他們問候打招呼。記得有一

天的安息日早上，我在姐妹廁所前的走廊低

頭打掃時，感覺有個影子閃過，然後聽見背

後有人以英文說道“Hi, you take care of this 

church!＂（你照顧這個教會喔！）當時，

我頭也沒抬地就回應說“Hi, Yes.＂但由於通

常不會有人這樣問候的，幾秒後回過神來，

就想尋找說話的人，結果卻是四下空無一

人。當下直覺的感動，就是主在對我說話，

內心相信：主必將此會堂賞賜我們了。

果然，約四個月後，作為地主的教會願

意讓我們成為主要的承租人，每月交付他

們租金三千美金就是了。如此一來，日後他

們要賣出會堂和地產時，我們將得知信息，

也有機會購買。這樣的提議誠然是神的帶領

和預備，教會全體都歡喜接受這樣的安排。

自從我們成為主要的承租人以後，按照教會

的原則，我們希望會堂能分別為聖，敬虔地

單作崇拜真神的用途，因此，就通知其他團

體搬遷，請他們另找場所聚會或營業。這期

間，原承租的基督教團體，因為尚未找到合

適的地點，我們又讓他們免費使用愛廳作為

聚會場所三個月。

擁有會堂全部承租權之後，教會決定利

用一次安息日下午聚會後，在愛廳舉辦第

一次全教會的團契活動。當時愛廳並沒有鋼

琴，本打算以電子琴代替，沒想到，就在前

一天的星期五晚上，當我們來到會堂聚會

時，竟看到使用愛廳的基督教團體，正在搬

入一架鋼琴。雖然這鋼琴是他們為聚會之用

所抬來的，但我們更相信，這是神知道教會

的需要，在前一天就為我們預備了團契所需

的樂器。

這第一次的全教會團契聚會，透過駐牧

傳道和謝忠光長老的勉勵，眾人紛紛以詩

歌高聲讚美神，讓全體同靈都被聖靈充滿，

親身經歷如同五旬節聖靈大降時，眾人都很

喜樂又同心的情景一般。經過這次的團契之

後，我個人和許多同靈都確信，喜瑞都教會

將是一個神藉著聖靈所要建立的教會。

購買會堂的經過

當原地主提供有優先購買會堂的願景

之後，我們就開始預備購買會堂的經費。

根據所查的資訊，以120萬為目標，積極籌

款。兩年後，地主果然要賣出會堂，但卻開

價165萬，遠超過我們預估的價錢和購買能

力。當時信徒總數尚不足70人，存款也只有

約50萬的條件下，如何有能力買下這間會

堂呢？誠如一位來協助的長老所言，若能買

下，這就是將不可能變為可能的大神蹟了！
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與地主議價期間，得知有一地產開發商

向地主提出以180萬購地的意願，在這種情

況下，我們面臨了信心的考驗。當職務會開

會討論是否接受對方的開價時，我們認為

賣方價格太高，也擔心在短短兩個月內籌不

出約100萬的現金，更擔心將來負擔不了貸

款，種種壓力下，大家實在都有放棄的打

算。當時，我想起了傳道人的勉勵和見證：

在真教會買會堂的歷史裡，有因各種因素而

買不成的，但卻沒有因錢不足而放棄的；也

想起了從神而來的感動和應許，就提議接受

對方的價格，把會堂買下。感謝主！之後職

務會同意照價購買。

回想這段期間，雖然神讓我們經歷波

折，其實卻是要熬煉我們的信心；神終究憐

憫我們的軟弱，不斷地幫助我們度過層層難

關，最後在2003年10月，我們順利買下現

在的會堂來高舉主耶穌的名，感謝讚美神！

奠定教會成長的基石

當時身為職務會主席，為了

帶領教會的成長，曾經兩次請益

屬靈的前輩楊約翰長老。楊長老

強調兩件事：第一，只要有願做

的心，不要懼怕，要以身作則，

當讀經、禱告，神自然會帶領；

第二，要辦好宗教教育。

對於長老的鼓勵，起初並不

能完全領會，總覺得不太實際。

然而，經過多年參與聖工的體

驗，真的就如楊長老所言，當

聖工碰到困難，就是要讀經、禱
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告，神自會以祂的方法來帶領。照著這原則

來服事，當聖工遇到阻礙時，果然體驗了神

的帶領。有時候，神會差派自告奮勇的信徒

來參與工作，藉著這人解決障礙；有時候，

在無特意安排的景況下，神就安排有人提供

很實用的意見，是主事者所沒想到的；有時

候，神讓我自己的想法轉變，困難也就迎刃

而解。一切皆是神施恩的手不斷地在引導著

教會的工作。

宗教教育系的建立

為了辦理教會的宗教教育，當時曾經想

請求園林教會協助，分派教員來喜瑞都上

課，但園林教會並無多餘的人力能幫忙，於

是職務會決定自辦宗教教育，初步將所有學

生簡化成大、中、小三班。為了彌補資源的

缺乏，既然合格的教員不夠，就遴選適當的

信徒來協助；教室不夠，就將走廊和庭院的

喜瑞都祈禱所第一次全體同靈合照於2003年11月2日。
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樹蔭底下，充做大班和中班的教室，如此克

難地開展了宗教教育。幾年後，我們鼓勵更

多的信徒接受訓練成為教員，他們都加入宗

教教育的行列，也奠定了今日喜瑞都教會宗

教教育系統的基礎。誠如楊長老所言，教會

的發展與否和宗教教育的成敗有直接關係，

這是不可不重視的聖工。

勤讀聖經

針對楊長老所鼓勵的多讀經、禱告的勸

勉，我個人也曾很努力地讀經，但總是不

了了之，後來發現，讀經生活之所以無法持

續，主要是因為一知半解而失去了興趣。因

此，就提議請駐牧傳道有系統地利用聚會時

間講解經卷。經過歷任傳道工人們的努力，

我們學習過摩西五經、小先知書、列王紀、

約翰福音等書卷。近年來，按著每日讀經進

度，已經有系統地將聖經讀過兩次了。感謝

神，經過講解，眾人對聖經更了解，也激起

我個人更大的讀經興趣。

聖經真是神所默示的，都是神寶貴的話

語。感謝主的帶領，這些年來持續地過著讀

經、禱告的生活，不但讓我個人對聖經有更

深入的了解，也有機會將多年來的查經心得

與領會講章，整理成兩件禮物，是準備將來

息了世上的勞苦之後，可以帶去見主耶穌的

「見面禮」，一件是加拉太書的心得，另一

件則是路加福音的信息。

建立禱告生活

信仰生活除了讀經之外，更不能忽略禱

告，因此，我們也沒有忘記要多多禱告。教

會自從成為這會堂主要的承租人之後，職務

會就決定利用星期日早上九點半到十點的半

小時，在會堂加強禱告，信徒也可透過禱告

來幫助教會的各項聖工。神實在聽了我們的

禱告，在神的帶領賜福下，教會各樣聖工都

能順利推展。從那時候開始直到現在，星期

日的禱告生活，十多年來都能持續不中斷，

感謝主！

誠如一位姐妹所見證的禱告體驗，當初

她移民來美國、心裡懼怕恐慌的時候，總是

在禱告中求靠主；在一次異象中，神還給予

安慰告知：禱告多多，恩典就來。故我們當

為教會、為家庭、為兒女、為婚姻……等，

情詞迫切地大聲祈求，因為照主耶穌所應許

的，禱告是大有功效的，我也確信神必會垂

聽並回應我們的禱告。               （待續）

購買整修後，會堂的外觀。

教會的內院
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